



# Dritte Landsgemeinde der MigrantInnen und Flüchtlinge 2009

## Protokoll der 3. Vorbereitungssitzung

Donnerstag, den 12.11.2009, 18:15 Uhr, Sitzungssaal der Grünen, Waisenhausplatz 21, Bern

### 1. Mobilisierung

Wir müssen unbedingt noch mehr Leute mobilisieren, insbesondere in der Romandie.

G. versucht noch Leute aus Genf und Fribourg zu mobilisieren.

### 2. Ateliers (Nachmittag)

Wir beschliessen, kein Atelier mit der Antirassismuskommission durchzuführen.

Wir haben sieben Ateliers definiert, das heisst verschiedene Situationen oder Probleme zu welchen die Gruppen Aktionsformen suchen sollen (Vgl. Dokument Liste\_Ateliers\_EG09).

### 3. Aktionen am Morgen (Jetzt ein Zeichen und Alternativen)

Am Morgen sollen verschiedene Aktionen von „Jetzt ein Zeichen“ gezeigt werden sowie die unten aufgeführten Aktionen. Zwischen den einzelnen Präsentationen werden Kurzfilme vorgeführt.

#### Aktionen

- Tribunal; Film Bamako
- Udo Michel (unia, über H.), es stellt sich noch die Frage, was er präsentiert
- Françoise Kopf: „Zusammenarbeit, Ausnutzen von internationalen Organisationen“
- Salvi Pittà: „Die Schweiz aus dem Ausland angreifen“
- Philippe Meier (augenauf bern): Karawane, Theater (S. fragt an)
- „Weisse Masken“ (wer?)
- Pierre-Alain Niklaus: „Projektion Basel“
- Evtl. Dinu Gautier (Reserve)

#### Kurzfilme

Wir suchen ca. 3-5 Kurzfilme, S. übernimmt das

- Bamako
- „come un uomo“

### 4. Rahmen der Veranstaltung

Ohne uns geht nichts.  
Sans nous rien ne va plus.  
Senza noi non funziona niente.  
Neuengasse 8, 3011 Bern  
031 311 07 70 / 75 (t / f)

www.ohneuns.ch  
www.sansnous.ch  
www.senzanoi.ch  
eg2009@sosf.ch



Moderation: Claude Braun anfragen + eine Frau



Begrüßung (5min): Hilmi Gashi



Wrap up (5min +Verabschiedung Resolution): Graziella de Coulon

## 5. Resolution

Beschluss: Die Resolution lanciert einen Appell zum Unterzeichnen.

Der detaillierte Inhalt der Resolution wird noch festgelegt. Wir haben einige Vorschläge für die Hauptbotschaft.

- Menschenwürde ist unteilbar
- Wer schweigt ist mitschuldig
- „Ça me regarde!“, „Das geht uns alle an“
- Für den Klimawandel im Herzen
- „Damit wollen wir nicht leben“